
Gwénaëlle, étudiante en 4
ème

 année à l’E.E.I.G.M. de Nancy, promotion 2011 
 

 

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Je suis Gwénaëlle, ancienne élève au lycée Sarda Garriga. J'ai fait une filière S-Si européenne 

spécialité mathématiques. Aujourd'hui, je suis en 4
ème

 année à l'E.E.I.G.M. (Ecole Européenne 

d'Ingénieur en Génie des Matériaux). Je suis passée par un cycle prépa intégrée (que je conseille 

fortement pour ceux qui savent plus ou moins ce qu'ils veulent faire et ceux qui ont peur de la 

pression de la prépa). J'étudie les polymères, métaux et récemment les céramiques et les verres 

(physiques, chimie, caractéristiques...).  

Depuis janvier je suis en ERASMUS en Suède (programme intégrée à ma formation, on pouvait 

aussi partir en Allemagne ou en Espagne). Et ça, c'est vraiment intéressant et dépaysant. Si dans la 

formation que vous aurez choisie, il y a la possibilité de faire un stage Erasmus, allez-y!  

L'an prochain c'est une année de stage (six mois de stage recherche puis six autres de stage 

ingénieur). Et après... le travail. Pour mon cas, j'aimerais travailler dans le domaine de la 

construction navale ou dans les céramiques, surtout le béton.   

L'avantage de mon école c'est qu'elle est Européenne : le diplôme est signé par les universités 

européennes partenaires ainsi que par l'EEIGM. De plus nous maîtrisons deux langues étrangères 

(validées par des certificats de langue tels que le FCE, ZD ou DELE) puis nous avons appris une 3
ème

 

langue à notre arrivée. Aussi, nous devons passer un an minimum à l'étranger pendant notre 

cursus. Puis mon école est publique (frais de scolarité "faibles" comparés aux écoles privées). Elle 

est accessible grâce au concours GEIPI (qui donne aussi accès à d'autres écoles publiques).  

On doit aussi faire deux stages de minimum un mois à l'étranger. Perso, j'ai fait mon premier 

en Ireland dans une ferme dans le Connemara : de bons souvenirs, une expérience très 

enrichissante autant au niveau linguistique qu'au niveau "apprentissage de l'autonomie" (mon 

premier voyage organisé par moi-même) et mon second en Allemagne (où j'ai pu vraiment 

améliorer mon faible niveau d'allemand initial). Puis pour découvrir la vie en entreprise j'ai fait mon 

stage d'immersion en milieu professionnel à Artelia (à Paris), pas vraiment dans mon domaine, mais 

enrichissant. J'ai enfin pu voir c'était quoi le monde du travail.  
 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

En terminal, je ne savais qu'une chose : je voulais être ingénieure plus tard, je savais ce que je 

ne voulais pas faire (électronique) et je voulais partir étudier en métropole. Je m'y suis décidée 

"seulement" en début de terminale.  

Pourquoi je suis à l'EEIGM ? Par un heureux hasard. J'ai passé le concours GEIPI, puis j'ai dû 

m'amuser à classer les écoles (une vingtaine d'écoles qui me paraissaient plus ou moins 

intéressantes selon le domaine). J'ai vu que l'EEIGM était une école à visée Européenne et ça m'a 

attiré. Ce n'était pas mon premier vœux, je l'avoue, mais je ne le regrette pas. Les matériaux c'est 

intéressant et ça touche presque tous les domaines!  

 

 

 



3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ? 
 

Alors, mon indépendance. Quand je suis arrivée à Nancy, je me suis installée dans une 

résidence étudiante (mais pas le Crous). J'avais un 20m² (assez petit, je vous l'accorde mais suffisant 

pour une personne) avec kitchenette (le gros bémol, si vous avez le choix, prenez le gaz pour votre 

cuisine et chauffage).  

La résidence étudiante en premier logement, c'est cool : pas trop grand et des amis à la porte 

d'à côté. Bon faudra être tolérant au niveau bruit les jeudis soirs (soirées étudiantes). L'intégration à 

ma vie d'étudiante s'est bien passée : il y a toujours des gens qui sont comme nous qui restent le 

week-end et avec qui on peut passer du bon temps et niveau cours, j'étais dans une promo très 

solidaire donc pas de problèmes à ce niveau-là. Bon, faut quand même que je parle du niveau 

scolaire. Et bien, pensez que même si ce n'est pas la prépa pure et dure, le niveau demandé est 

quand même élevé, même si c'est une prépa intégrée, le travail personnel est quand même 

important. Pensez-y, quand je suis partie je n'avais pas vraiment ça en tête et mon premier 

semestre n'a pas été des plus glorieux.  

Si y a une chose à penser c'est que le temps passe plus vite qu'on ne le croit et on est vite fait 

perdu si on n'y fait pas attention. Mais je vous rassure, une fois qu'on a pris le rythme on arrive à 

avoir du temps pour nous et pour travailler. Mais bon, la prépa intégrée s'est bien passée et je ne 

regrette pas mon choix!  
 

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ?" 
 

Un conseil : n'ayez pas peur de partir! Personnellement, c'est un choix que je ne regrette pas! 

En plus, on prend toujours plus de plaisir à rentrer sur l'île :D.  

    Et pour les choix, n'hésitez pas à regarder le concours GEIPI. Sur la vingtaine d'écoles proposées, 

il y a une chance qu'une vous plaise!   
 


